

Légation de Suisse
en
France

PARIS, le 14.2.49.

~~XXXXXXXXXXXX~~
 26, rue de Marillac

142, rue de Grenelle
 Tél. : INV. 07-80

L'Attaché militaire et de l'air

RAPPORT No. 84

SECRET

Au Chef de la Section des Renseignements
 Service de l'Etat-Major Général
B e r n e.

J'ai eu l'occasion d'obtenir quelques renseignements concernant les relations entre les USA. et l'Espagne qui semblent s'améliorer de jour en jour.

Les USA. auraient proposé à l'Espagne d'envoyer en Amérique une mission militaire assez forte composée d'officiers parlant anglais susceptibles de s'instruire aux nouveaux matériels que les Espagnols doivent recevoir des USA.

L'Espagne a accepté en principe, toutefois son Chef d'Etat-Major, le Général VIGON, a fait certaines réserves car il y a peu d'officiers espagnols qualifiés qui parlent l'anglais. Dans ces conditions, les USA. ont proposé d'envoyer en Amérique une petite mission espagnole alors qu'eux enverraient en Espagne un type de chaque arme nouvelle à livrer, avec le personnel nécessaire pour instruire les Espagnols.

* * *

Je me permets de vous rapporter aussi une conversation qui aurait eu lieu entre le Général américain, Attaché militaire en Espagne, et le Général Vigon.

L'Américain aurait en premier lieu dit que les USA. allaient essayer de réarmer l'Allemagne occidentale, pour autant que les politiciens américains l'acceptent. Il paraîtrait que 5.000 officiers allemands ont déjà demandé à être incorporés dans l'Armée américaine.

Le Général Vigon demanda alors quel rôle les USA.

....



- 2 -

réseraient à la France. La réponse aurait été, catégorique : "Dans l'état actuel de la politique française, les USA. ont pris la décision de supprimer l'Armée française de tous leurs programmes".

Posant ensuite la même question concernant la Suisse, le Général Vigon aurait reçu la réponse suivante : "La Suisse est aujourd'hui, avec la Grande-Bretagne, certainement ce qui est de mieux en Europe. Malheureusement elle est tenue par son dogme de neutralité et tous les sondages faits en vue de pourparlers avec les Suisses dans un mouvement d'Etats-Majors sont restés sans résultat".

Le Général américain aurait demandé au Chef d'Etat-Major espagnol si de son côté il pourrait faire des sondages.

Je vous rapporte naturellement cette conversation avec les réserves d'usage. Je la tiens cependant de très bonne source et ai eu un peu la même impression en parlant avec mon collègue Attaché militaire d'Espagne, le Colonel TABOADA. Celui-ci, qui est un homme de premier ordre, a été le condisciple à l'Ecole de Guerre du Colonel divisionnaire Gonard en 1934. Je ne serais pas étonné qu'il cherche à lui parler dans le sens que je vous indique ci-dessus.

LÉGATION DE SUISSE
EN FRANCE
L'attaché militaire et de l'air

de lauz